

La crise de Cuba d'octobre 1962



-  L'aire continentale américaine : une aire d'influence réservée pour les États-Unis selon la doctrine Monroe
-  Janvier 1959, la révolution castriste renverse le régime pro-américain de Fulgencio Batista
-  17 avril 1961 : débarquement de forces militaires composées d'exilés cubains soutenus par les États-Unis
-  Principales bases militaires américaines
-  Bases aériennes
-  Rayon d'action des Mig soviétiques stationnés sur l'île de Cuba
-  Rampes de lancement de missiles SS-4 (charge nucléaire de 1.0 mégatonne)
-  Limite de la portée des missiles SS-4
-  Rampes de lancement des missiles SS-5 (charge nucléaire de 1.0 mégatonne)
-  Limite de la portée des missiles SS-5
-  La ligne de la «Quarantaine défensive»
-  Flotte américaine (180 navires - 7 porte-avions mobilisés par l'opération)
-  Flotte soviétique bloquée au large de Cuba*

*les navires représentés ne sont pas la totalité de l'effectif

LA NAISSANCE D'UNE CRISE

- 1953** DÉBUT DE L'INSURRECTION CASTRISTE
- 1959** PRISE DU POUVOIR PAR F. CASTRO
- 1960** NATIONALISATION DES ENTREPRISES AMÉRICAINES
- 1961 JANV.** RUPTURE DES RELATIONS DIPLOMATIQUES ENTRE CUBA ET LES E.U
- 1961 AVRIL.** BAIE DES COCHONS : TENTATIVE DE DÉBARQUEMENT DES FORCES ANTI-CASTRISTES, ENTRAINÉES PAR LES AMÉRICAINS
- 1961 JUILLET.** CUBA SIGNIFIE SON APPARTENANCE AU BLOC SOCIALISTE
- 1962 MAI.** OPÉRATION «ANADIR» : 50.000 SOLDATS ET 60 MISSILES PARTENT DE L'URSS VERS CUBA
- 1962 OCTOBRE 14** DES AVIONS ESPIONS AMÉRICAINS DÉCOUVRENT DES MISSILES INSTALLÉS À CUBA